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obras de manutenção e revitalização asfáltica são executadas ao mesmo 
tempo pela gestão municipal no Jardim Califórnia, novo mundo, residencial 
Itamaracá, Chácaras recreio São Joaquim, bairro Goiá, Jardim América e 
Jardim Planalto, através do programa que prevê a reconstrução asfáltica 
de 620 vias públicas de 107 bairros até o final de 2024  - cidades | 4

Primeira-dama do Estado e coordenadora do Goiás Social apresenta 
novidade durante evento de celebração pelos 25 anos de criação das 

escolas administradas pela força de segurança pública. número 
de unidades deve aumentar em janeiro de 2024  - governo | 2

política  | 3
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Prefeito rogério Cruz vistoria 
asfalto novo do Programa 
500 km que benefiCia bairros

Primeria-dama graCinha Caiado 
anunCia bolsa uniforme Para 
estudantes de Colégios da Pm

Brasil passa de 120 medalhas, sendo 55 de ouro 
esporte | 6

Governador e deputados se unem 
por mais investimentos em saúde

Em reunião no Palácio Pedro Ludovico Teixeira, crescimento do setor é apresentado e novas metas 
estabelecidas. “Consultas cresceram 90%; cirurgias, 122%, e internações 108%”, explica secretário
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“Vocês dão apoio jurídico para que possamos tomar 
decisões”, diz Caiado em homenagem a procuradores

o governador Ronal-
do Caiado desta-
cou a importância 

do papel dos advogados 
públicos para a prestação 
célere e eficiente dos ser-
viços oferecidos à popula-
ção, durante celebração do 
Dia do Procurador do Esta-
do de Goiás, no Palácio das 
Esmeraldas, nesta segun-
da-feira (20/11). A data é 
comemorada no dia 11 de 
novembro, quando foram 
completados 59 anos de 
atuação da Procuradoria-
-Geral do Estado de Goiás 
(PGE-GO). “São vocês que 
dão diretrizes e o apoio ju-
rídico para que possamos 
tomar decisões com total 
embasamento e dar sus-
tentação àquilo que um 
governo se propõe a fazer”, 
disse Caiado, que estava 
acompanhado da primei-

ra-dama e coordenadora 
do Goiás Social, Gracinha 
Caiado, ao parabenizar os 
advogados pelo histórico 
da instituição e pelos re-
sultados obtidos em 2023.

“Atuamos como uma 
força conjunta, envolvidos 
naquilo que é o gesto de 
goianidade, para repor ao 
cidadão goiano o que ele 
paga de imposto em for-
ma de qualidade de vida”, 
pontuou Caiado. “Todos 
nós procuradores esta-
mos prontos e vigilantes 
para oferecer ao Estado os 
melhores subsídios e con-
tributos para uma gestão 
pública eficiente e produ-
tora de resultados. Nossa 
história merece ser reve-
renciada por ser, também, 
a dos demais órgãos do 
sistema público de Justiça, 
como o Ministério Públi-

co, Tribunal de Contas e a 
Defensoria Pública”, desta-
cou o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda, ao 
lançar o selo comemora-
tivo alusivo ao aniversário 
de 60 anos da PGE-GO, que 
será celebrado em 2024. 

O presidente da Asso-
ciação dos Procuradores 
do Estado de Goiás, Clau-
diney Rocha, ressaltou o 
orgulho de atuar em um 
Estado que reconhece o 
trabalho desenvolvido 
pela Procuradoria e pelos 
procuradores, que foram 
beneficiados com nova 

sede para a PGE, realiza-
ção de concurso público, 
ocupação técnica da Casa 
Civil e a nomeação de uma 
procuradora do Estado 
como desembargadora, 
relembrando a posse de 
Juliana Prudente no Tri-
bunal de Justiça de Goiás 
(TJ-GO). “Como soldados ju-
rídicos, fazemos uma guerra 
permanente contra a ilega-
lidade, injustiça e, principal-
mente, contra a insegurança 
jurídica”, afirmou.  

“Mais do que orientar 
o governante, a PGE atua 
como consolidadora do 

regime democrático, como 
facilitadora da implemen-
tação de políticas públicas 
que atendam a população”, 
ressaltou o presidente do 
Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE), Saulo Mesquita. 
A solenidade ainda mar-
cou a entrega da Medalha 
do Mérito da PGE-GO aos 
10 homenageados deste 
ano. A condecoração é ce-
dida àqueles que, por seus 
méritos ou por relevantes 
serviços prestados à advo-
cacia pública, à PGE e à so-
ciedade goiana, mereçam 
especial distinção.

Considerado o maior 
escritório de advocacia do 
Estado de Goiás, a Procura-
doria-Geral do Estado é in-
tegrada por advogados pú-
blicos. Hoje, está presente 
em todas as secretarias do 
estado, autarquias e fun-
dações estaduais, que cor-
respondem a 22 órgãos 
da Governadoria e Admi-
nistração Direta, 12 enti-
dades da Administração 
Indireta, além do Tribunal 
de Contas dos Municípios 
(TCM), atuando direta-
mente junto aos corres-
pondentes titulares. 

evento celebrou 59 anos da 
Procuradoria-Geral do estado. 
na ocasião, governador ressaltou 
papel dos advogados públicos para 
prestação célere e eficiente dos 
serviços oferecidos à população 
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Gracinha Caiado anuncia Bolsa Uniforme para estudantes de colégios da PM 

A coordenadora do Goi-
ás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado, anun-
ciou nesta segunda-feira 
(20/11), durante solenida-
de de comemoração pelos 
25 anos de criação dos Co-
légios Estaduais da Polícia 
Militar de Goiás (CEPMGs), 
no Comando da Acade-
mia de Polícia Militar, em 
Goiânia, que o Estado 
deve enviar à Assembleia 
Legislativa do Estado de 
Goiás (Alego) um projeto 
de lei que criará o pro-
grama Bolsa Uniforme. 
A iniciativa será voltada 
ao atendimento de pais, 

mães e responsáveis por 
estudantes das unidades 
de ensino geridas pela 
corporação para a aquisi-
ção do fardamento a ser 
utilizado nas aulas.

“Podem ter certeza de 
que não aceitamos nada 
que esteja fora do padrão 
de excelência. Estamos es-
tudando a melhor forma 
para entregar estes uni-
formes com qualidade a 
todos os alunos e alunas. 
Com esse programa, cada 
mãe, pai ou responsável 
receberá um cartão para 
comprar a farda de seu fi-
lho em estabelecimentos 

cadastrados pelo governo 
para comercialização des-
sas vestimentas”, explicou 
Gracinha. “Dessa forma, 
o governador Ronaldo 
Caiado vai garantir que 
todos estejam dentro 
dos padrão dos nosso 
CEPMGs. Queremos que 
cada aluno, cada aluna se 
diferencie pelo seu esfor-
ço, conhecimento e talen-
to. Queremos que a única 
preocupação de vocês, jo-
vens, seja estudar”, com-
pletou a primeira-dama.

O comandante-geral 
da Polícia Militar, coronel 
André Henrique Avelar, 
também anunciou que o 
número de unidades de 
colégios militares em Goi-
ás deve se expandir já no 
início de 2024. Hoje, são 
76 estruturas estabeleci-
das pelo estado. No co-
meço do próximo ano, a 
quantidade deve chegar a 
82. “Não estamos aqui para 
falar de armamento ou de 
combate repressivo, mas 
sim para enaltecer o que 

a Polícia Militar tem de in-
telectualidade. Quase um 
terço dessas escolas foi 
criado nos últimos cinco 
anos, na gestão do go-
vernador Ronaldo Caiado. 
Isso comprova o apoio 
que temos para a cons-
trução de uma polícia no 
campo da educação em 
Goiás”, afirmou.

“Nós somos o estado 
que dá certo e os colégios 
militares, a educação que 
dá certo. É a excelência 
do ensino goiano, respal-
dado pelos números apre-
sentados no Ideb (Índice 
de Desenvolvimento da 
Educação Básica). É um 
modelo de muito sucesso 
e que nos orgulha. Mere-
ce todas as homenagens 
das autoridades e do povo 
goiano. Não tenho dúvidas 
em afirmar que os colégios 
são marcos significativos 
na história da educação do 
estado e continuarão sen-
do no futuro”, salientou o 
vice-governador de Goiás, 
Daniel Vilela. “Uma caneta 

e um caderno podem mu-
dar tudo. Nunca tive tanta 
fé no que estamos fazendo 
como agora. A educação de 
Goiás será espelho para o 
mundo”, projetou a secre-
tária de Estado da Educa-
ção, Fátima Gavioli.

Matriculada no CEPMG 
Madre Germana há sete 
anos, desde quando ainda 
cursava o 6° ano do Ensi-
no Fundamental, Eduarda 
Izabelly dos Santos, hoje 
com 18 anos de idade, se 
prepara para o ingresso 
no ensino superior. Sua 
definição para a experiên-
cia no sistema de ensino 
do Estado é “maravilho-
sa”. “Meu colégio cresceu 
muito nos últimos anos 
em estrutura e ensino. As 
vantagens são ótimas, os 
professores, a grade que 
me ajudou na prepara-
ção para os vestibulares 
e para o Enem, mas tam-
bém o ensino para a vida. 
Você evolui como pessoa. 
Eles preparam você”, ex-
pressou a jovem.
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Primeira-dama do estado e 
coordenadora do Goiás Social apresenta 
novidade durante evento de celebração 
pelos 25 anos de criação das escolas 
administradas pela força de segurança 
pública. número de unidades deve 
aumentar em janeiro de 2024 
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Parceria

Governador e deputados se unem 
por mais investimentos em saúde

em encontro realizado 
na manhã de segun-
da-feira (20/11), o 

governador Ronaldo Caia-
do firmou acordo com a 
bancada federal goiana no 
Congresso Nacional para 
aumento das emendas 
parlamentares impositi-
vas destinadas à saúde. O 
objetivo é garantir o bom 
funcionamento e a expan-
são da rede, aprimorando 
cada vez mais a quali-
dade do serviço. “Desde 
2019 tivemos um avanço 
substantivo, com criação 
de novos hospitais; oferta 
de tratamento oncológi-
co; e teremos a inaugu-
ração do Cora. Queremos 
unir forças para garantir 
crescimento ainda maior”, 
afirmou Caiado.

A reunião foi conduzi-
da pelo governador, com a 
participação do secretário 
de Saúde, Sérgio Vêncio, 
que detalhou as deman-
das do setor. “Esse dinheiro 
será aplicado com a efici-
ência que nós conhecemos. 
Goiás atinge todas as me-
tas: as consultas cresceram 
90%; cirurgias, 122%, e in-
ternações 108%”, explicou. 
A expectativa é que cada 
deputado e senador pos-
sa destinar R$ 10 milhões 
em emendas individuais 
para a saúde por ano. Já 
o valor de emendas de 
bancada pode chegar a 
R$ 130 milhões. 

Ao falar em nomes dos 
parlamentares, a líder da 
bancada goiana, deputada 
federal Flávia Morais, disse 

que “não haverá dificulda-
de para essa parceria”. “Nós 
temos 17 parlamentares, 
recebemos várias deman-
das e cada um vai avaliar 
a sua situação. Com certe-
za a gente vai ter um au-
mento significativo nesses 
valores”, avaliou. 

Atualmente, a rede de 
saúde é composta de 35 
unidades próprias, sendo 

seis policlínicas, 18 hospi-
tais gerais e 11 centros de 
especialidade, além de 48 
unidades conveniadas. O 
custeio equivale a cerca de 
R$ 3,2 bilhões por ano. Em 
2023, Goiás recebeu um 
total de R$ 44,6 milhões 
em emendas, sendo R$ 
19,1 estaduais e R$ 25,4 
federais. O governo con-
ta com o reforço no caixa 

para entregar os Hospitais 
Estaduais de Águas Lindas 
e Cora - Complexo Oncoló-
gico de Referência do Es-
tado de Goiás.

Estiveram presentes 
os senadores deputados 
federais Adriano do Bal-
dy, Daniel Agrobom, Flá-
via Morais, Gustavo Gayer, 
Jeferson Rodrigues, Lêda 
Borges, Marussa Boldrin, 

Professor Alcides, Isma-
el Alexandrino e Rubens 
Otoni. Ainda os secretários 
Lucas Vergilio (Relações 
Institucionais), Adriano da 
Rocha Lima (Geral de Go-
verno), César Moura (Reto-
mada), Selene Peres (Eco-
nomia) e , Renatho Melo, 
que é o chefe do Gabine-
te de Representação de 
Goiás em Brasília.

Em reunião no Palácio Pedro 
Ludovico Teixeira, crescimento do 
setor é apresentado e novas metas 
estabelecidas. “Consultas cresceram 
90%; cirurgias, 122%, e internações 
108%”, explica secretário 
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Debate da LOA 2024, na Fecomércio, foca no turismo 

Para debater com a so-
ciedade o projeto da Lei 
Orçamentária Anual 2024 
(LOA 2024), a Comissão 
de Tributação, Finanças e 
Orçamento da Assembleia 
Legislativa promoveu 
audiência pública nessa 
segunda-feira, 20, na Fe-
deração do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do Estado de Goiás (Feco-
mércio-GO), na Capital.

Outras audiências fo-
ram realizadas em novem-
bro, e mais uma ocorrerá 

nesta terça-feira, 21, em 
Anápolis. O dia 25 deste 
mês é o prazo para rece-
bimento de emendas, que 
devem ser publicadas nos 
cinco dias seguintes. A pre-
visão de entrega e votação 
do relatório do projeto da 
LOA, conforme cronogra-
ma aprovado pela Assem-
bleia, é 6 de dezembro.

Presidente da Assem-
bleia Legislativa goiana, 
Bruno Peixoto (UB) subli-
nhou a importância do di-
álogo com a Fecomércio 

para iniciativas legislativas. 
Peixoto lembrou que deli-
berações junto à Federação 
resultaram, por exemplo, 
em projeto de duplicação 
de trecho da GO-462 entre 
Goiânia e Santo Antônio 
de Goiás (que receberá fi-
nanciamento de emenda 
parlamentar) e em matéria 
prevendo que vistorias dos 
bombeiros em empresas 
valham por dois, não por um 
ano. “São várias mudanças 
conseguidas pela parceria 

com a Fecomércio. O poder 
público não pode atrapa-
lhar o crescimento do setor”, 
pontuou o parlamentar.

Estiveram à frente da 
audiência na Fecomércio 
goiana, além de Bruno Pei-
xoto, o presidente da fede-
ração, Marcelo Baiocchi, e 
os deputados Cairo Salim 
(PSD), Virmondes Cruvinel 
(UB) e Alessandro Morei-
ra (PP), que representou o 
relator da LOA, André do 
Premium (Avante). A pro-

moção das audiências pú-
blicas sobre a LOA é uma 
iniciativa de todos esses 
parlamentares e também 
de Renato de Castro e Wil-
de Cambão (ambos do UB).

Em torno de 30 repre-
sentantes de sindicatos de 
diversos setores da indústria 
e do comércio complemen-
taram a mesa de debates. A 
prefeita de Alvorada do Nor-
te, Iolanda Holiceni Moreira 
dos Santos, também esteve 
presente, representando os 

prefeitos de Goiás.
O subsecretário da Cen-

tral de Orçamento de Es-
tado da Economia, Gilberto 
Pompílio de Melo Filho, fez 
apresentação detalhando o 
orçamento para o ano que 
vem, que será de quase R$ 
43 bilhões, com previsões, 
entre outras, de R$ 6,4 bi-
lhões para a Educação, R$ 
4,2 bilhões para a Saúde, R$ 
4,7 bilhões para a Seguran-
ça Pública e R$ 1,6 bilhões 
para a Infraestrutura. As 
emendas impositivas – 
com as quais os deputados 
podem apresentar emen-
das à LOA – somam R$ 466 
milhões, perfazendo pouco 
mais de R$ 11 milhões por 
parlamentar.

Alessandro Moreira disse 
que Goiás terá, em 2024, um 
“um cenário bastante com-
plexo e desafiador, especial-
mente pela queda do ICMS”. 
O deputado ressaltou 
também que “não adian-
ta prever um orçamento 
que não seja factível”.

W
ill

 R
os

a

Com a participação dos presidentes da 
Assembleia, bruno Peixoto, e da Federação 
do Comércio, marcelo baiocchi, além 
de outros deputados, a Comissão de 
Tributação e Finanças da Alego realizou 
nesta 2ª-feira, 20, na sede da Fecomércio, 
mais uma audiência pública para debater 
a Lei orçamentária Anual para 2024
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Prefeito Rogério vistoria asfalto novo do 
programa 500 km que beneficia bairros

as obras do progra-
ma 500 KM, que 
avançam em di-

versos bairros de Goiânia, 
foram vistoriadas pelo 
prefeito Rogério nesta 
segunda-feira (20/11). No 
início desta semana, o 
projeto de manutenção e 
revitalização asfáltica leva 
melhorias estruturais para 
as ruas e avenidas do Jar-
dim Califórnia, Novo Mun-
do, Residencial Itamaracá, 
Chácaras Recreio São Jo-
aquim, Bairro Goiá, Jardim 
América e Jardim Planalto.

Segundo prefeito Rogé-
rio, o programa está avan-

çando por as regiões da 
cidade e prevê a recons-
trução asfáltica de 620 
vias públicas de 107 bair-
ros até o final de 2024. “Os 
bairros de Goiânia se tor-
naram canteiros de obras. 
Atualmente, temos frentes 
de trabalho em todas as 
regiões da cidade e cada 
projeto é acompanhado 
bem de perto pela admi-
nistração municipal”, disse 
o gestor durante a primei-
ra vistoria do dia, que ocor-
reu na Rua João Borges da 
Matta, no Jardim Califórnia.

Em seguida, durante 
visita à Avenida Sorocaba, 

no Jardim Novo Mundo, o 
secretário municipal de In-
fraestrutura Urbana da Ca-
pital, Denes Pereira, desta-
cou o ritmo avançado dos 
projetos e lembrou que os 
trabalhos são executados 
aos fins de semana e feria-
dos. “Estamos cumprindo, 
conforme determinação 
do prefeito Rogério, o cro-
nograma de obras planeja-
das pela atual gestão. Esse 
é um ritmo que vamos em-
pregar mesmo no período 
chuvoso, durante todos os 
dias da semana”, afirmou.

Além de vistoriar as 
obras realizadas no Jar-

dim Califórnia e no Novo 
Mundo, o prefeito Rogério 
acompanhou o desenvol-
vimento dos trabalhos re-
alizados na Rua RIT-01, no 
Residencial Itamaracá, na 
Avenida Augusto Severo, 
no Bairro Góia II, na Aveni-
da T-9, no Jardim Planalto, 
e na Estrada 105, no Chá-
caras Recreio São Joaquim.

“São pontos que estão 
ganhando asfalto novo, 
iluminação em LED e que 
estão sendo beneficiados 
com as obras de qualidade 
da Prefeitura de Goiânia. 
Em muitos desses pontos, 
essas intervenções eram 

aguardadas há mais de 20 
ou 30 anos pela popula-
ção”, acrescentou o prefei-
to Rogério durante a visto-
ria das obras de contensão 
de erosão na Rua C-23, no 
Jardim América.

Comunidade 
aprova obras

Morador do Jardim 
Novo Mundo, Valdir Pereira 
Souza comentou a impor-
tância do projeto de ma-
nutenção e revitalização 
da capa asfáltica da Rua 
Sorocaba para o bairro. “O 
asfalto antigo estava dete-

riorado e esperamos muito 
tempo por esse projeto de 
revitalização. Solicitamos 
anteriormente, mas só 
agora na atual gestão que 
fomos beneficiados”, disse.

Presidente da Clube Oá-
sis, Ramires Parreira agra-
deceu à gestão municipal 
pela solução da erosão da 
Rua C-237. “Apresentamos 
a proposta recentemente, 
durante visita do prefeito 
ao clube, e de imediato fo-
mos atendidos. É uma obra 
que já deveria ter sido rea-
lizada há 60 anos que ago-
ra se tornando realidade”, 
destacou.

obras de manutenção e 
revitalização asfáltica são 
executadas ao mesmo tempo 
pela gestão municipal no Jardim 
Califórnia, novo mundo, residencial 
Itamaracá, Chácaras recreio São 
Joaquim, bairro Goiá, Jardim América 
e Jardim Planalto, através do 
programa que prevê a reconstrução 
asfáltica de 620 vias públicas de 107 
bairros até o final de 2024
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Justiça manda prender prefeito suspeito de atirar 
15 vezes contra ex e namorado dela, em Iporá

A Justiça mandou prender 

o prefeito de Iporá, no 
oeste de Goiás, Naçoitan 
Araújo Leite. Segundo a 
Polícia Civil, o prefeito 
invadiu a casa da ex-
-companheira com uma 
caminhonete e atirou 
15 vezes contra o quar-
to onde ela estava com 
o namorado. O casal, no 
entanto, não ficou ferido.

O caso aconteceu na 

madrugada deste sábado 
(18). Ele está sendo procu-
rado pelos policiais.

De acordo com a Polí-
cia Civil de Goiás (PCGO), 
o prefeito estaria separa-
do da mulher há cerca de 
dois meses. Por não aceitar 
o fim da relação, o homem 
usou a própria caminhone-
te para quebrar o portão e 
invadir o imóvel.
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ãoO caso aconteceu 
na madrugada 
deste sábado (18). 
Ele está sendo 
procurado 
pelos policiais



5social

ColunaRetratos
contato@ocolunista.com
@ocolunista  |  @r_vilela@ocolunista  |  @r_vilela

terça-feira, 21 de novembro de 2023

inauguração em goiânia   
A Casa Thomas Jefferson realizou, no último dia 07 de novembro, uma cerimônia para marcar a inauguração da sua filial em Goiânia. A gerente 

da unidade, Cristina Furtado recebeu os membros do Conselho da escola de inglês, da Embaixada dos Estados Unidos, colaboradores, 
imprensa dentre outros convidados. A escola de inglês está localizada na Rua 1139, número 251, no setor Marista.

Eunice Alencar (Vice presidente do Conselho da Casa Thomas Jefferson), Maria de 
Fátima Guerra (Presidente do Conselho da Casa Thomas Jefferson) e Elinor Watson 
(membra do Conselho da Casa Thomas Jefferson).

Hayla Teixeira (Líder de Backoffice Casa Thomas Jefferson), Cristina Furtado (Gerente 
de Unidade) e Lucia Santos (Diretora Executiva Casa Thomas Jefferson).

Luiz Carlos Costa (Casa Thomas Jefferson); Zaíra e Ricardo Salerno (RS Gestão) 
Elizabeth Rabello e Erika Cruvinel (Casa Thomas Jefferson).

Erika Cruvinel (Gerente Corporativa Acadêmica da Casa Thomas Jefferson), Ana Maria 
Scandiuzzi (Gerente Corporativa de Operações da Casa Thomas Jefferson), Lucia 
Santos (Diretora Executiva da Casa Thomas Jefferson) e Paula Pacheco (Gerente 
Corporativa de CSC da Casa Thomas Jefferson).

Cristina Furtado (Gerente de Unidade), Lucia Santos (Diretora Executiva), Maria de 
Fátima Guerra (Presidente do Conselho da Casa Thomas Jefferson), Liz Detmeister 
(Conselheira para Cultura, Educação e Imprensa da Embaixada dos EUA).

Frank Couto (Designer de Curso da Casa Thomas Jefferson) e Simone Corrêa (Designer 
de Curso da Casa Thomas Jefferson).
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Brasil passa de 120 medalhas, sendo 
55 de ouro, no terceiro dia do Parapan

a delegação paralím-
pica brasileira ultra-
passou a marca das 

100 medalhas - 55 delas de 
ouro - nesta segunda-feira 
(20), terceiro dia do Para-
pan de Santiago (Chile).  
Até o fim da tarde foram 
cinco ouros na nataçâo, o 
primeiro deles com o bi-
campeão mundial Gabriel 
Araújo, também conheci-
do como Gabrielzinho, nos 
100 metros costas da clas-
se S2 (comprometimento 
físico-motor). Além do topo 
do pódio com o tempo de 
2min00s02, o brasileiro de 
21 anos superou o recorde 
parapan-americano, ob-
tido na última edição do 
Parapan, em Lima (2019), 
pelo chileno Alberto Abar-
za (2min05s12). Na prova 
de hoje, Abarza também 
competiu e chegou em se-
gundo lugar (2min06s98), 
seguido do peruano peru-
ano Rodrigo Santillan em 
terceiro (2min18s48).

“Foi uma prova mui-
to boa, fiz uma passagem 
boa, a volta pesei um pou-
quinho, mas deu para sus-
tentar. Fiz o tempo que eu 
queria, estou muito feliz. 

Eu gosto muito de sentir 
essa pressão, desse caldei-
rão aqui, porque ele [o chi-
leno] tá em casa, então eu 
estou totalmente desfa-
vorável, mas minha torci-
da está ali representando 
com certeza. Estou muito 
feliz e, agora, sim come-
çou a bagunça, começou 
a brincadeira. Gabrielzi-
nho está no Parapan”, dis-
se Gabriel Araújo, 21, que 
tem focomelia (doença 
congênita que impede a 
formação normal de bra-
ços e pernas).

O Brasil também so-
brou na piscina com Ga-
briel Bandeira, ouro nos 
100m peito da classe B14 
(deficiência intelectual) e 
Gabriel Cristiano, bicam-
peão nos 100m borboleta 
da classe S8 (limitações 
físico-motoras). 

Na competição femi-
nina, Esthephany tam-
bém faturou a medalha 
dourada na prova dos 
50m borboleta da classe 
S5 (comprometimento 
físico-motor). No final da 
tarde, teve dobradinha 
brasileira na prova dos 
100m borboleta classe 

S9 (comprometimento fí-
sico-motor) com ouro de 
Vitória Silva (1min17s56), 
seguida por Cecília Jerô-
nimo (1min20s44) que 
ficou com a prata.

Judô
O Brasil fez dobradinha 

de ouro e prata na final 
100% nacional na catego-
ria 90kg. Marcelo Casano-
va ganhou a luta com um 

waza-ari no compatriota 
Arthur Cavalcante. Na dis-
puta feminina, Brenda Frei-
tas também faturou ouro na 
categoria até 70 kg.

Coube à judoca Rebe-
ca de Souza fatura a 100ª 
medalha do Brasil no Pa-
rapan de Santiago. Ela foi 
bronze na categoria acima 
dos 70kg.  Quem também 
subiu ao pódio hoje foi Meg 
Emmerich que ficou com a 

prata, após ser superada na 
final dos 70 kg pela cubana 
Sheila Hernández.

Halterofilismo
Após uma prova emo-

cionante, com três ten-
tativa, Evânio da Silva 
conquistou o ouro na ca-
tegoria acima dos 88Kg 
ao conseguir levantar 
197kg. Na prova feminina, 
teve dobradinha brasilei-

ra na categoria acima dos 
68kg, com Tayana Medei-
ros (104.40kg) e Edilandia 
Araújo (100.70kg).

Tiro Esportivo
A modalidade conquis-

tou um ouro com Marcelo 
Marton na prova de 10m 
classe R1/R2 carabina de 
ar, e um bronze com Geral-
do Von Rosentahl na prova 
de 50m da P4 pistola SH1.

natação totalizou dez medalhas e 
judô seis apenas nesta segunda-feira
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